

シリーズ
知って納得！
地域自治区

自治基本条例と地域自治区制度

市では現在、合併前の上越市の区域への地域自治区の導入を目指しています。このシリーズでは、地域自治区制度について、より多くの市民の皆さんから知っていただくため、毎回テーマを絞って説明していきます。（このシリーズは、毎月15日号で連載していきます）

■問合せ…自治・地域振興課（内線1449、1547）

今回は、今年4月1日に施行された本市の自治に関する基本的な理念やルールを定めた「上越市自治基本条例」と地域自治区制度の関係を説明します。

自治とは、自分たちのまわりのみんなの課題を自分たちで解決していくことです。

私たちは、日常生活の中で様々な自治によって支えられ、また支えあっています。

私たちが暮らすまちで、今どんなことがみんなの課題となっているか、また、それをより良く解決するためにはどうしたらいいのかは、このまちで暮らす私たちが一番よく分かっているはずなんです。

自治基本条例では、このような考え方から、市民・市議会・市長の役割をそれぞれ定めています。

市では、今後、自治基本条例に基づきまちづくりを進めていくためには、市民の皆さん一人ひとりに、生活にかかわりの深い身近な地域にもっと目を向けていただき、そこで発見された課題を地域で暮らす皆さんにとってより納得

地域自治区制度は、自治基本条例が
目指すまちづくりを実現していくうえで、大切な仕組みです。

自治基本条例で定めている 地域自治区制度のポイント

身近な地域の課題について、地域で暮らす市民の皆さんが主体的にとらえ、解決していくための区域として…

**地域自治区を
設置すること**

※このほか、事務所の設置や地域協議会委員の選び方も定めています。

身近な地域の課題の解決に向けた、地域の意見を決定し、意見を市政運営に反映していくために…

**地域協議会を
設置すること**



できる方法で解決していけるようにする必要があると考えています。
地域自治区制度は、このような考え方から、地域で暮らす市民の皆さん同士が話し合いを行い、より納得できる解決策を導き出せるようにするための仕組みとして、自治基本条例の中に位置付けられています。

地域自治区制度についての 出張意見交換会を開催中

市の担当者が、地域自治区制度に関心をお持ちの皆さん（町内会、団体、グループなど）のところに伺い、意見交換を行います。

ご希望される方は、自治・地域振興課までご連絡ください。

合併前の上越市の区域への
地域自治区の導入に向けた
取り組み

市議会と議論を行っています

市では、7月29日㊦、市議会総務常任委員会において、合併前の上越市の区域における地域自治区の導入について説明を行いました。

今回の委員会では、市から合併前の上越市の区域における地域自治区の設置について、平成20年度中に制度案を確定し、平成21年10月に制度の導入を目指すことや、今後の市議会との議論の進め方、市民の皆さんへの周知の方法について説明を行いました。
委員会での説明資料は、市政情報コーナーや市ホームページで公開しています。



▲市議会との議論の様子